

# SANTÉ L'association française des familles de donneurs d'organes (AFFDO) a été créée à Montpellier

## POUR SAUVER DES VIES, IL FAUT L'AVOIR DIT

NICOLAS BONZOM

Est si Montpellier montrait l'exemple ? Sous l'impulsion du maire Hélène Mandroux (PS), médecin-anesthésiste de formation, la première association française des familles de donneurs d'organes (AFFDO) a vu le jour en juin. « Chacun peut dire qu'il est prêt à donner ses organes après sa mort, précise la première magistrate de la ville. Mais le plus souvent, quand rien n'a été dit, c'est dans une situation de deuil que la famille est confrontée à la demande médicale de prélèvement sur le disparu. » Les bénévoles de l'AFFDO oeuvrent au quotidien auprès des proches. En 2012, 75 donneurs ont été recensés au CHU de Montpellier sur 158 décès en situation de mort encéphalique. Ces dons ont sauvé 306 vies. 223 patients ont été greffés à l'hôpital montpelliérain. « Nous sommes dans une région qui donne beaucoup », reprend Florence Vachiéry, coordinatrice des prélèvements du CHU.

### « Honorer la mémoire des donneurs »

Gilda Gionala, une habitante de Pignan de 64 ans, a été greffée du foie en 2005, victime d'une hépatite B fulminante. « Si je n'avais pas pu être greffée en moins de 48 heures, je décédais, confie l'Héraultaise, trésorière de l'association. J'ai eu



**Gilda Gianola (à g.), greffée du foie, et Cécile Abeille (à dr.), soeur d'une donneuse.**

de la chance. » Depuis, Gilda multiplie les prises de parole pour faire changer d'avis les quelque 36 % de Français qui refusent le don. A ses côtés, Cécile Abeille, une proche d'une donneuse, est convaincue de l'utilité de la prise en charge des familles. « Ma petite soeur est décédée en 2008, confie-t-elle avec émotion. Honorer la mémoire des donneurs, c'est important. »

26, allée Jules Milhau (Immeuble le Triangle).

Facebook AFFDO. Téléphone : 04 67 87 22 55.

### ■ LE COUP D'ENVOI DU MATCH MERCREDI

Les jeunes de l'association donneront le coup d'envoi ce mercredi (20 h) du match de handball Montpellier-Billère au palais des sports René Bognol, pour sensibiliser les supporters du MAHB au don et « mettre à l'honneur les familles de donneurs et les greffés », selon Audrey.

## La première maison du don d'organes à Montpellier

La première maison du pays dédiée au don d'organes devrait prochainement ouvrir ses portes à Montpellier. « Ce serait un foyer d'écoute et de parole pour que les familles puissent échanger entre elles », confie Armand Siboni, le président de l'AFFDO. « Elles pourront s'y retrouver, en dehors du milieu médical, reprend le maire Hélène Mandroux (PS). Je pense que c'est essentiel pour dédramatiser un peu ces moments

souvent difficiles. » L'établissement, dédié à la « générosité du don pour la greffe », devrait proposer de la documentation pratique et des suivis pour les familles des donneurs. « Nous mettrons à disposition des psychologues », souligne Florence Vachiéry, coordinatrice des prélèvements du CHU de Montpellier. Le lieu, qui devrait accueillir ce nouvel espace dans les prochains mois, n'a pas encore été défini. ■